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Réunion de l’APiCy avec les élus de Saint-Jean-de-Gonville 

Jeudi 14 Décembre 2023, 18h30-19h30, à la mairie de St-Jean 
 

Présents : Michel BRULHART, maire de Saint-Jean-de-Gonville, Conseiller départemental de l’Ain | 

Patrick DUMAS, maire-adjoint aux travaux publics | Victor KOHLER, secrétaire de l’APiCy | Béatrice 

BERNESCUT, membre du Bureau de l’APiCy 

 

Nous remercions la mairie de Saint-Jean de nous recevoir dans leurs locaux. Plusieurs sujets 

sont abordés. 

 

Ancienne voie ferrée transgessienne 

 

L’aménagement de l’ancienne voie ferrée est l’un des sujets principaux du moment parmi les 

élus.  L’aménagement de la voie ferrée en voie verte est très onéreuse, et St-Jean ne peut pas assumer 

toute seule le financement des travaux, d’autant que la commune envisage un format comme à Thoiry 

(3m de large en fin gravier), à la différence de Péron où l’intérieur des rails seulement est comblé 

(1m43). La première partie réalisée serait entre la limite communale avec Thoiry et la rue du Bourg. 

Des subventions existent, venant du département et de la région, avec des dossiers approfondis à 

remplir, mais représentant quelques centaines de milliers d’euros. Le problème étant que sans 

convention avec SNCF réseaux, la mairie ne pourra pas payer les travaux. Et justement, SNCF réseaux 

ne veut plus signer de convention tant que la voie est toujours considérée comme voie ferroviaire 

(d’autres mairies s’y étant prises plus tôt ont eu plus de chance). Le dossier doit passer par la région et 

par plusieurs ministères et par conséquent, le projet pour Saint-Jean, bien qu’annoncé dans le 

magazine communal comme étant imminent, restera finalement au point mort jusqu’à la fin du 1er 

semestre 2024. 

Pays de Gex Agglo (PGA) est en train de récupérer la maîtrise foncière auprès de SNCF Réseaux 

et par l’intermédiaire du schéma directeur cyclable en cours d’élaboration dans le Pays de Gex, APiCy 

espère vivement que les projets vont avancer sur ce tronçon d’ancienne voie ferrée. 

Nous soulevons le fait qu’il existe une convention entre les écuries en bordure ouest de la 

commune et SNCF Réseaux, la mairie nous répond que cette convention aurait été terminée fin 2023. 

La volonté est donc présente, les sources de financements sont plus claires, la bascule se 

trouve maintenant entre les mains de SNCF réseaux pour signer ou non des conventions. Le projet n’a 

donc pas été budgétisé pour 2024, mais les élus se tiennent prêts à aménager pour 2025 en cas 

d’acceptation des différentes parties. 

 

 

 

 

Dangerosité de la route du Chêne 
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Les voitures roulent vite, les vélos ne se sentent pas en sécurité. Bien que le département ait 

ré-aménagé le pont sur la 4 voies récemment, favorisant sa traversée par les cyclistes, rien n’a été fait 

sur la route du Chêne. Les élus indiquent qu’il n’y a pas de projet sur ce segment, invoquant la 

réalisation prochaine de la voie verte et permettant aux personnes souhaitant se rendre vers St-Genis 

ou la Suisse de prendre la voie verte jusque Thoiry et descendre vers Grémaz et Badian, plutôt que 

d’utiliser le tracé de la Route du Chêne. Argument recevable, nous proposons l’étude d’un chaucidou 

ou d’un ralentissement la vitesse sur cet axe en attendant la réalisation de la voie verte. Affaire à suivre. 

 

Rue de la vie de l’Étraz 

Des travaux sont prévus, ils démarreront au printemps, un trottoir est prévu tout du long 

depuis l’entrée de St-Jean, avec une chicane. Objectif : sécurisation des piétons en entrée de la 

commune. 

 

Chemin du Grand Champ 

Le chemin a été refait (meilleur qu’avant pour les modes doux), un sens interdit par les 

véhicules a été mis en place, il n’est pas toujours respecté.  

 

Diverses remarques reprises de la réunion de 2022 

Des trottoirs PMR ont été réalisés, et en ce qui concerne les autres rues, elles sont étroites 

donc pas de projets possibles. 

Au niveau de la boulangerie : un terrain où les voitures se garent aujourd’hui, est en vente car 

la propriétaire est décédée. Un parking au sommet du terrain est en réflexion, des contraintes PLUIH 

sont en discussion, mais les élus ne savent pas si le parking pourra voir le jour en 2024. 

Groupe de parents se plaignant du nombre de voitures à l’école St-Jean ; les élus estiment que 

plusieurs parents d’élèves peuvent venir à pied ce qui limiterait le nombre de plaintes. 

 

Cartopartie 

Une cartopartie a lieu début mai 2024, organisée par l’APiCy. St-Jean-de-Gonville est 

favorable au prêt d’une salle pour l’association, afin d’assurer la bonne organisation de cette 

journée. 

 

Carte intercommunale 

La carte intercommunale de l’APiCy est de nouveau montrée aux élus. Après discussion, 

certaines couleurs seront mises à jour. La carte est à retrouver sur notre site internet, apicy.fr. 
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